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С 2009 года страна взяла курс 
на снижение энергопотребле-
ния по всем отраслям экономики. 
За прошедшее время выявились 
приоритетные направления, где 
применение энергосберегающих 
технологий дает наиболее ощути-
мый эффект при активном их вне-
дрении и правильной эксплуатации. 
Для этого необходимо не толь-
ко исполнять требования закона 
«Об энергосбережении», но и помо-
гать потребителям и производите-
лям понять выгодность энергоэф-
фективности.

В этом большую роль играют ме-
роприятия, подобные конгрессу 
«Энергоэффективность. XXI век. Ин-
женерные методы снижения энер-
гопотребления зданий», который 
пройдет 21 и 22 ноября 2012 года 
в ВК «Ленэкспо», в рамках выстав-
ки «ЖКХ России».

Конгресс уже четвертый год под-

ряд собирает специалистов различ-
ных направлений: проектировщиков, 
строителей, инженеров, специали-
стов энергоаудиторских компаний, 
а также представителей властных 
и административных структур, кото-
рые рассматривают конгресс как ав-
торитетную площадку для конструк-
тивных, содержательных дискуссий 
по ключевым проблемам экономи-
ки России, и прежде всего рефор-
мирования сферы ЖКХ, ценят боль-
шой, позитивный ресурс этих встреч 
и те традиции заинтересованного 
профессионального общения, ко-
торые сложились здесь за минув-
шие годы.

Подобные мероприятия, по мне-
нию участников и профессиона-
лов, актуальны и важны не только 
для ведения диалога между специ-
алистами отрасли и ведомственны-
ми структурами, но и для экономи-
ки страны в целом. Ведь конгресс 

дает возможность подойти к реше-
нию задач повышения энергоэф-
фективности и энергосбережения 
комплексно, рассмотрев различные 
аспекты во взаимосвязи.

Кроме этого, расширение гео-
графии форума – присоединение 
к Северо-Западному региону Мо-
сквы – делает возможным участие 
в мероприятиях форума региональ-
ных специалистов, что играет важ-
нейшую роль при обмене опытом 
и мнениями по вопросам энерго- 
сбережения, с налаживанием эф-
фективного энергоучета на местах 
и стимулирует принятие энерго- 
сберегающих решений в масшта-
бах страны.

Только в московской сессии кон-
гресса приняло участие около 
400 специалистов. Среди них пред-
ставители Министерства регио-
нального развития, Министерства 
энергетики, Российского энергети-

ческого агентства, а также Наци-
ональных объединений строите-
лей (НОСТРОЙ), проектировщиков 
(НОП), энергоаудиторов (НОЭ).

Еще одна, не менее важная за-
дача, которую решает конгресс, – 
обсуждение вопросов сохранения 
и улучшения экологии окружаю-
щей среды с применением техно-
логий так называемого «зеленого 
строительства». Практическое при-
менение данных решений отраже-
но в представленной на конгрессе 
второй редакции «Каталога кон-
цептуальных рекомендаций и тех-
нических решений по повышению 
энергоэффективности и экологич-
ности объектов жилого и граждан-
ского назначения». Организаторы 
уверены, что в следующую редак-
цию будут включены оригинальные 
решения, использованные коллега-
ми из регионов, что сделает каталог 
еще более востребованным.

Потребность экономить энергоре-
сурсы действительно назрела, про-
блем в этой области накопилось 
множество. И речь идет не о про-
стой замене обычной лампочки 
накаливания на энергосберегаю-
щую. Повышение энергоэффектив-
ности экономики России – задача 
комплексная, поэтому необходимо, 
чтобы в ее решении принимал уча-
стие каждый.

Организаторы конгресса: На-
циональное объединение СРО 
в области энергетического об-
следования (НОЭ), Националь-
ное объединение строителей (НО-
СТРОЙ), Национальное объединение 
проектировщиков (НОП), НП «АВОК 
Северо-Запад», Консорциум «Логика-
Теплоэнергомонтаж» и ЗАО «Экспо-
Форум», при участии НП «Метроло-
гия энергосбережения», НО «АПИК» 
и НП «АВОК». Генеральный инфор-
мационный партнер – «КтоСтроит».

конгресс

сегодня, когда россия вступила 
в ряды всемирной торговой 
организации, многие вопросы, 
которые на протяжении долгого 
времени были второстепенными 
для россии, выходят на передовые 
позиции. и в первую очередь это, 
конечно, касается энергосбережения.

Повышение энергоэффективности – 
задача каждого

Председатель комитета по строительству 
объектов связи, телекоммуникаций и ИТ 
НОСТРОЙ, генеральный директор НП СРО 
«СтройСвязьТелеком» Юрий Мхитарян в до-
кладе «Саморегулирование стройкомплекса – 
основа обеспечения безопасности и качества 
при строительстве сетей и сооружений свя-
зи» проанализировал роль государства в раз-
витии института саморегулирования, отме-
тив, что подход Минэкономразвития к оценке 
механизмов регулирования строительного 
комплекса во многом требует пересмотра. 
Докладчик предложил методику оценки роли 
саморегулирования в строительной сфере, 
как для действующих некоммерческих парт- 
нерств, так и для совершенствования все-
го государственного механизма управления 
экономикой. По его словам, данная методи-
ка может оказать влияние на формирование 
перечня видов работ, связанных с безопасно-
стью объектов капитального строительства, 
для проведения которых требуется допуск. 
Участие государства в развитии института 
саморегулирования в строительстве будет 
более продуктивным, если власть признает 
статус СРО как социально ориентированных 
некоммерческих организаций. Важнейшая 
задача государства как участника развития 
механизмов саморегулирования – гармони-
зация этого процесса с другими направлени-
ями социально-экономической жизни, резю-
мировал докладчик.

Генеральный директор СРО НП «Объеди-
нение строителей Санкт-Петербурга» Алек-
сей Белоусов в докладе «Актуальные вопро-

сы саморегулирования в проектировании 
и строительстве объектов связи. Современ-
ное нормативно-правовое регулирование» 
затронул ряд общих характерных для систе-
мы СРО вопросов. Так, по словам докладчика, 
недоумение в обществе вызывает «омертвле-
ние» средств компенсационного фонда, в ко-
тором по всероссийским меркам накопилось 
порядка 50 млрд рублей. Эти деньги могли бы 
быть использованы для развития строитель-
ного сектора и экономики в целом.

Алексей Белоусов коснулся также пробле-
мы «коммерческих СРО», увязав ее с ФЗ № 94. 

По его мнению, данный закон играет на руку 
таким структурам. «Если мы не справимся 
с этой проблемой, проблема съест нас», – зая-
вил докладчик. Опасность заключается в том, 
что эта «опухоль на здоровом теле саморегу-
лирования» начинает все более разрастаться 
и консолидироваться, пороча добросовест-
ных участников строительного рынка.

Мешают строителям и пресловутые ад-
министративные барьеры. Руководитель 
СРО НП «Объединение строителей Санкт-
Петербурга» считает, что борьба за их сниже-
ние должна исходить от самих строителей.

Директор СРО НП «Балтийское объединение 
проектировщиков» Владимир Быков в докла-
де «Особенности государственного регули-
рования при проектировании и строитель-
стве линий и сооружений связи в условиях 
вступления России в ВТО» затронул множе-
ство аспектов строительной отрасли на со-
временном этапе в целом.

По его оценке, важным сдерживающим фак-
тором является пресловутая коррупционная 
составляющая. Для борьбы с ней необходи-
мо принять на вооружение опыт зарубеж-
ных стран, и прежде всего Южной Кореи, где 
эта проблема остро стояла 20 лет тому на-
зад. Однако благодаря определенным мерам 
коррупцию в этой стране, в общем и целом, 
удалось победить. Также, по мнению доклад-
чика, благодаря планомерной политике ка-
чества удалось совершить японское эконо-
мическое чудо.

Касаясь нынешних отечественных реалий, 
Владимир Быков посетовал на то, что рабо-
та по выработке новых строительных стан-
дартов и совершенствованию старых ока-
залась во многом нивелирована по причине 
формирования новых отношений в рам-
ках Таможенного союза. Между тем стро-
ительные нормы, например, Казахстана да-
леки от совершенства. Неоднозначно, как 
отметил Владимир Быков, с точки зрения 
стандартизации выглядит и работа в рам-
ках ВТО. Многим строителям придется за-
быть, чему их учили, то есть возникает ряд 
противоречий между ВТО и Таможенным 
союзом.

конференция

сергей васильев. 15–16 ноября 2012 года в санкт-Петербурге состоялась конференция 
«Контроль качества проектирования и строительства сетей и сооружений связи в россии», 
в ходе которой обсуждались многие актуальные для строительной отрасли в целом вопросы. 
мероприятие состоялось при поддержке нОстрОй и международной академии связи.

Актуальные вопросы качества
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